

EL CORREO

DIARIO DE NOTICIAS, POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

Dirección, Redacción y Administración,
en la imprenta de este periódico, calle de
Hostales, 1.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.
Pagos adelantados

José Orgilés Martí

SANTIAGO, 1.

Se ofrece al público para repartir tarjetas de difunto y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacia el difunto Mampulín, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, 1.

PAPELES PINTADOS.

Antonio Perez ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos., todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS DE
HIERRO Y DE MADERA
INGLESAS Y DEL PAIS.

Especialidad en sommieres americanos.

Nuevos CATRES PROGRESO con privilegio.

PRECIOS DE FÁBRICA

Calle de Hostales, frente á la Agrícola.

ELEVACION DE AGUAS

Ayer comenzaron los trabajos para instalar una bomba en el manantial del «Lucieto» y á fin de calcular la canti-

dad de agua que dá en venticuatro horas y estudiar sobre este cálculo el establecimiento de una ó más fuentes en las plazas más próximas al manantial.

Como el agua está á un nivel demasiado bajo parece que se elevará con bombas aprovechando como fuerza motriz el viento, mediante molinetas, ó la electricidad, previo contrato con la sociedad «La luz».

La idea de dotar á Orihuela de aguas de manantial no es nueva. El propósito decidido, al parecer, de llevar la idea á la realidad, es lo nuevo y lo que merece nuestro aplauso.

Pero el asunto tiene mucho que estudiar y no nos parece cuestión de fácil resolución si se atiende á sus dos partes constituyentes: una la parte técnica; la otra, la económica.

En cuanto á la primera, es nuestra humilde opinión, que no es cosa de aceptar como resuelto el punto de la calidad del agua. Que es agua que se usa hoy como potable por algunos vecinos del manantial, es cierto. Mas también lo es que muchas personas la califican de algo blanda. Y si esto es así, ¿merece que el Ayuntamiento gaste seis, ocho ó diez mil pesetas á que puede ascender todo el costo de la obra para darnos una ó dos fuentes públicas con agua, cuyas cualidades están muy por bajo de la de otros veneros cercanos á la población?

Por otra parte, ¿quién asegura como perfectos y de resultados indiscutibles y constantes los medios propuestos para la elevación de aguas? ¿Esta cubierta la responsabilidad del Municipio con la tramitación del necesario expediente, formación de planos de obras, presupuesto de las mismas, memoria descriptiva y cuanto dispone referente al caso la ley vigente de obras públicas?

Y en cuanto á la segunda parte, á la

económica, ¿tiene el Municipio cantidad alguna fijada en el presupuesto para la realización del proyecto que nos ocupa? ¿Piénsase llevar á la práctica la concebida de un modo autoritario, saltando por encima de todas las leyes que preceptúan la forma y manera de llevar á cabo toda obra pública?

Si esto es así, huelga todo lo apuntado y no queremos que al indicar los medios legales de cumplir un propósito, que en medio de todo es digno de aplauso, se nos moteje de obstruccionistas á tan importante mejora.

Pero conste siempre que hemos dado la voz de alerta, que hemos indicado los escollos que el camino que se empieza á reconocer ofrece, y que, por lo demás, para que se juzgue de nuestra lealtad y buena fe, adelantamos, que salvo la parte legal del asunto, que en esa no transigimos, porque no podemos hacernos solidarios de ninguna infracción de ley, nos alegraríamos ver realizada la obra con todo el acierto posible y un resultado en absoluto satisfactorio.

SUETOS Y NOTICIAS

Tigeretas han de ser.

Vuelven los carruages otra vez á echar por la calle del Angel, á su bajada del Puente Viejo.

Ayer casi todos por no decir todos, ya que algunos á quienes convendría echar por la calle de Colon, se fueron por la antigua ruta.

El medio mejor de establecer el orden en el tránsito de carruajes por aquel punto, consiste en fijar en sitio visible la tablilla indicadora y en imponer multas á los contraventores esperándoles en la desembocadura de la calle del Angel á la Plaza de la Verdura.

Risum teneatis.

Dice «El Independiente» que el mal estado de las hortalizas que en la plaza se ven-

den, ha dado motivo para que el alcalde ordene á los maceros vigilen escrupulosamente sobre el estado de las mismas.

Los escribientes temporeros metidos á vigilantes de consumos; la misma guardia municipal encargada de la recaudacion de la Fuente; y ahora los maceros tanteando de puesto en puesto los tomates, pimientos y lechugas.

¿Porqué no hacen su inspeccion bromatológica los maceros con peluca, dalmática y porra?

Una sociedad.

Se ha constituido en Guardamar con el título de «La Union Popular.»

De «El Independiente.»

«Se nos quejan algunos pobres del precio á que han puesto las sardinas algunos industriales, valiéndose de que no tienen competencia.»

Pues en sardinas no cabe tabla reguladora.

En todo caso seria bota,

Pedrea.

La de ayer tarde debió ocasionar algun daño en algunos puntos de la region.

Sin aparato ninguno y despues de un ligero trueno comenzó á caer primeramente mezclado con agua y fué el meteoro de escasísima duracion.

A poco volvió de nuevo el granizo pero sin agua y del tamaño de avellanas produciendo en su caída un fuerte rumor.

Es casi seguro que si la nube engrosó hacia la parte baja de la huerta cuya direccion siguió, de suroeste á noroeste, haya causado algun daño particularmente en el viñedo.

Como hecho curioso del pedrisco hemos de consignar la gran matanza de gorriones que hizo la piedra, pues solo de algun árbol de la salida para Bigastro cayeron segun se nos asegura unas veinte docenas

Un paso peligroso.

Junto al Chorro hay un grande agujero en la bóveda de la acequia que atraviesa por aquel punto.

Como puede ocurrir una desgracia lo advertimos para su reparacion.

Tambien en aquel punto hay una grande charca de agua cenagosa que debía cerrarse inmediatamente.

Novillos.

Para el próximo domingo se prepara una becerrada en la que estoquearán los jóvenes aficionados Baldomero Galindo y Antonio Marin.

Dimision.

La ha puesto del cargo de temente alcalde de Rojales D. Antonio Ripoll Martinez.

Estadística judicial.

De la estadística oficial que acaba de publicarse por el ministerio de Gracia y Justicia, tomamos los siguientes curiosos datos:

En el año 1891 habia en España 9,325 jueces municipales, 499 jueces de primera instancia y 15 audiencias territoriales.

En los juzgados municipales se despacharon durante el mencionado año 1891, en materia civil, 153.268 asuntos.

Los juzgados de primera instancia despacharon en igual periodo 42.443 asuntos civiles, y las audiencias territoriales 2.816

En dicho año se interpusieron 518 recursos de ocasion, de los cuales solo se admitió por el Tribunal Supremo la casacion á 33.

5.712 abogados, 1.378 escribanos y 2.611 procuradores trabajaron afectos á los juzgados de primera instancia.

En el mismo año 1891 importó el papel sellado invertido en los juzgados de primera instancia para despachar los asuntos civiles, 937.193'40 pesetas.

Por el mismo concepto se invirtieron en las audiencias territoriales 83.401'90 pesetas, y el Tribunal Supremo 44.448'65 pesetas.

Despues de esto métanse ustedes á peitear.

Certámen curioso.

En Alicante se intenta celebrar un certámen de belleza masculina.

No sabemos si solo tendran opcion al premio los alicantinos ó si admitiran tambien á los comprovincianos.

En este caso es indudable que se presentaria un monton de bellezas oriolanas.

Dátiles.

En el término de Elche se presenta en admirables condiciones la próxima cosecha de dátiles, por lo que se muestran muy satisfechos los cosecheros.

La de Orihuela se ofrece tambien con alguna abundancia.

Condona.

El ayuntamiento de Callosa de Segura ha acordado evacuar en sentido favorable el informe que le pidió la comision provincial acerca de la condona de la contribucion territorial que han solicitado los pueblos de Catral y Granja de Rocamora, en razon á los perjuicios que sufren á consecuencia de las últimas tormentas.

Es de justicia que la diputacion provincial informe en sentido favorable á la condona, y que el Gobierno lo haga á las

Cortes para que éstas puedan aliviar en parte las desgracias de los pueblos perjudicados con la horrorosa granizada de principios del verano.

Carretera.

La «Gaseta publica la ley incluyendo en el plan general de carreteras del Estado, una de tercer orden que partiendo de Yecla, vaya á enlazar con la provincial de Pinoso á Monovar.

Las Margaritas en Murcia.

Dicen de aquella ciudad:

«No se deben quejar los carlistas, ya van caminando hacia el poder, pues se han conquistado al sexo femenino; éste ha puesto en moda las nada olorosas margaritas.»

Lo malo es que el otoño acabará con aquellas flores y con los ardores... de el verano.

Reformas en correos.

Las estaciones telegráficas y telefónicas y en general toda estafeta reducida á cartería del Estado, continuarán desempeñando servicio de certificados ordinarios y de valores las que lo tenían; las oficinas en carterías municipales cesarán en el recibo y expendición de valores y continuarán con el de certificados ordinarios si los Ayuntamientos responden de los pagos indemnizando por extravío.

Relojes de papel.

Despues de dos años de trabajo, Mr. Henry, un americano que reside en Longullón, ha conseguido fabricar un inmenso reloj de diez metros de circunferencia, cuyas piezas son todas de papel. El reloj anda con regularidad extraordinaria y solo se atrasa un minuto cada mes.

En vista del buen éxito de su invento, mister Henry se ha dedicado á construir relojes de bolsillo y de pared de todos tamaños, cuyos precios fluctuarán entre uno y diez francos.

¡Vaya un golpe para los tomadores si llega á generalizarse el uso de los relojes de papel!

Un tren de leche.

Segun telegrama de Chicago, un tren cargado de leche, que salió de Pittsburgo, ha chocado con un tren de viajeros en el empalme de los ferrocarriles de Eort-Wayne y Paulhandle.

Como de la colision resultaran doce muertos y muchos heridos no podria dar lugar la vista de tanta desgracia, á la risa que de no haberlas hubieran producido, al observar como de un tren surtia leche por todas partes como de inmensa ubre de gigante vaca suiza.

Lotería.

En el último sorteo han sido premiados con los mayores los números siguientes:

- 14.901 con 250.000 pesetas
- 621 con 125.000 »
- 13.396 con 40.000 »
- 11.307 con 20.000 »
- 165 con 10.000 »

Con 5.000 pesetas.

Gada uno de los números 13.911, 14.430, 8.637, 12.036, 15.709, 522 y 13.558.

Con 2.000 pesetas.

en calidad de aproximaciones cada uno de los números 14.902 y 14.900.

INFORMACION GENERAL.

Extranjero.

Agravanse en Inglaterra las huelgas de mineros.

En Wakefield la multitud ha saqueado las tiendas y almacenes. Acumulanse grandes fuerzas para reprimir todo desmán.

En Francia témesese que se declaren en huelga los mineros del Paso de Calais, cuyo número es considerable.

Ha producido honda agitación en la vecina república el hecho de haber aceptado los candidatos socialistas franceses dinero de los socialistas alemanes para obtener el triunfo en las pasadas elecciones generales.

Con este motivo, en una inmensa reunión de obreros se ha notado una orden del día que termina diciendo: «Abajo el internacionalismo» y «Viva Francia».

Continúa la rebelión en el Brasil. Se cree que por mediación de los Estados Unidos no se llegará al bombardeo de Rio Janeiro.

Madrid.

En los círculos políticos se ha hecho lo propio que los ministros en sus Consejos: se ha aplazado la cuestión política hasta el regreso del Sr. Sagasta.

Ha sido también objeto de las conversaciones las gestiones oficiosas que practica el ministro de Ultramar para salvar de la apurada situación en que se encuentra el Banco Español de la Habana.

Sobre este asunto no se sabe que se haya tomado determinación alguna hasta hoy; al contrario, hay la creencia que el Banco de la Habana saldrá de la situación en que se encuentra con sus propios recursos, puesto que no es más que un mal pasajero, que puede terminar sólo con que dejen de retirarse del Banco algunas cuentas corrientes.

Segun noticias particulares, el Sr. Castelar se encuentra en Munich y piensa regresar á Madrid á últimos de mes, antes de visitar la ciudad de Roma.

En la reunión celebrada por los ministros solo ha tenido interés la carta oficial aprobada para los gobernadores. Segun ella las primeras autoridades de las provincias considerarán como delitos la confabulación privada, la reunión para excitar los ánimos contra el pago de los impuestos, la manifestación pública, la coacción contra los agentes recaudadores y la excitación á la sedición. La resistencia individual y pasiva no se considerará como delito.

En el mismo Consejo se trató el importante asunto del arriendo de las salinas de Torrevieja.

No habiendose presentado postor en la primera subasta para el arriendo por 25 años de dichas salinas, era preciso proceder á segunda licitación; y para preparar ésta se instruyó un expediente en que han emitido su parecer las oficinas á las cuales correspondía entender directamente en el asunto, y á los centros consultivos que por su misión podían ilustrar el asunto.

De todos los informes dió cuenta el señor Gamazo y sobre ellos formuló la propuesta de condiciones.

En estas se rebaja el 5 por 100 de las cantidades fijadas en la primera subasta y se establece que el canon en vez de ser fijo sea gradual de menor á mayor, en atención el mayor coste que en la primera anualidad tendría la empresa concesionaria en concepto de pago de las existencias, depósito y gastos que han de ser necesarios para el desarrollo del negocio.

El canon se fija por quinquenios, siendo en el primero de 1.500.000 pesetas cada año y en el último de 2.750.000 pesetas.

El pliego de condiciones fué aprobado.

Provincias.

Los rifeños han hecho otra de las suyas. Un ginete á quien despues ayudaron otros moros dispararon contra la pareja de infantería de servicio en la caseta del Baño en Melilla.

Los soldados contestaron y aquellos huyeron.

Se han recogido tres carabinas, un caballo y un asno herido en el vientre de un balaço.

En Artajona (Pamplona,) ha ocurrido un motin por no consentir el alcalde que se celebrara una corrida de vacas.

Ultima hora.

NUESTRO SERVICIO TELÉGRAFICO.

Madrid 12, 6 m.

Por rotura de una cañería de agua inundáronse varias calles hasta la Puerta del Sol.

Noticias de San Sebastian dicen re-

produjéronse carreras y sustos por pretenderse nuevamente que se tocara el «Guernicaco Arbola». Se dieron vivas á los fueros.

Madrid 12, 8 m.

Gijon dispensó entusiasta recibimiento Salmeron.

Corrida del domingo sufrió grave cogida el diestro José Moyano (El Rubio). El toro pertenecía á la ganadería de Veragua.

Anunciaron su dimision varios gobernadores civiles.

Sagasta censura circular del ministro de la Gobernacion á los gobernadores.

Boletin Religioso.

Santos para mañana 13:—Stos. Felicísimo, Felipe, Gordiano, Julian, Luciano, Macrobio, Selenco, Valeriano y Zótico martires. Amado, Eloy ó Eulogio y Maurilio, *Abogado contra las inundaciones*, obs., Venancio erm., y Stas. Grimonía vg. y mr. y Maura vg.

SECCION DE ANUNCIOS

CARRUAJES

Se pintan en fino al baño y al fuego, al baño de Maria, y en crudo con toda clase de barnizado.

Pintados á la inglesa.

A más se tapizan toda clase de carruajes á gusto del parroquiano.

Plaza de la Merced, junto á la Iglesia del mismo nombre.

ESLAVA HERMANOS,

Doña Emilia Cánovas

RECIENTEMENTE RECIBIDA, CON EL TITULO DE PROFESORA EN PARTOS.

Ofrece sus servicios á las parturientas de esta ciudad y suplica á las señoras intrusas que indebidamente ejercen esta profesion, le avisen á tiempo en caso necesario, para evitar desagradables sucesos y en bien de la humanidad.

La nueva profesora, anticipa las gracias á las enfermas que tengan por conveniente utilizar sus servicios los que estará siempre dispuesta á presrar en su domicilio.

CORREDERA 10.

Imp. de Luis Zerón, Hostales. 1.

TARIFA



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN
ESTE PERIÓDICO DE TARJE-
TAS DE DEFUNCIÓN Y
ANIVERSARIO.

En primera plana.

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.

De 12 centímetros, 5 pesetas.

A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.

De 12 centímetros, 10 pesetas.

En cuarta plana

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.

Mayores tamaños a precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.

Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

EN LA CUARTA PLANA

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 "	2 "	1'50 id. »	3'00 id. »
La tercera parte...	5 "	1'50 " "	1 id. »	0'75 id. »
La cuarta parte...	1'25 "	0'30 " "	0'27 id. »	0'25 id. »
La octava parte....	0'75 "	0'20 " "	0'17 id. »	0'15 id. »
Por cada 10 líneas.	0'35 "	0'11 " "	0'9 id. »	0'07 id. »

EN LA TERCERA PLANA

Por cada diez líneas una vez 0'75 pta., 10 días 0'15 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 día

EN LA PRIMERA PLANA.

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23 1 mes diarios, 0'20 diarios
[A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga carácter particular y vaya en el cuerpo del periódico, á 20 céntimos línea.